IN

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE CAMPECHE

ieec INSTITUTO ELECTORAL DEI

"2023, 70 Aniversario del Reconocimiento del Sufragio Femenino en México"

Campeche, Camp. a 29 de mayo de 2023.

Inicia en Calkiní el primer foro de la Consulta Previa, Libre e Informada a Pueblos y Comunidades Indígenas y Afromexicanas organizada por el IEEC.

Con la participación de 81 personas en ocho mesas de trabajo, el Instituto Electoral del Estado de Campeche (IEEC) llevó a cabo el primer foro de la Consulta Previa, Libre e Informada a Pueblos y Comunidades Indígenas y Afromexicanas del Estado de Campeche, en la ciudad de Calkiní, Campeche, en coordinación con la Secretaría de Inclusión (SEIN); el Instituto Nacional Indigenista (INPI) y la Comisión Estatal de Derechos Humanos del Estado de Campeche (CODHECAM).

La Consejera Presidenta del IEEC, Lirio Guadalupe Suárez Améndola, al inaugurar el foro de la consulta manifestó que este ejercicio democrático es de suma importancia para la cuidadanía perteneciente a estos pueblos y comunidades, ya que podrán expresar sus opiniones y tomar decisiones para la postulación de candidaturas indígenas y afromexicanas en el Proceso Electoral Estatal Ordinario 2023-2024. Durante la apertura de los trabajos se contó con la presencia de las y los Consejeros Electorales del IEEC, Fátima Gisselle Meunier Rosas, Clara Concepción Castro Gómez, Juan Carlos Mena Zapa y Danny Alberto Góngora Moo; de la Magistrada Presidenta del Tribunal Electoral del Estado de Campeche, Brenda Noemy, Domínguez Aké, y Magistrado, Francisco Javier Ac Ordóñez; la Vicefiscal General en Materia de Delitos Electorales en el Estado de Campeche, Isabel del Carmen Ortíz Ramírez; la Secretaria de Inclusión, Patricia León López; el representante en Campeche del INPI, Prof. Nehemías Chi Canché; el Secretario del H. Ayuntamiento de Calkiní, Manuel Arturo Árvez Pérez, y observadores/as del OPLE Tabasco.

En el transcurso de la jornada se instalaron ocho mesas de trabajo, donde se debatieron temas sobre las formas, mecanismos y elementos idóneos para verificar y acreditar la autoadscripción calificada, teniendo como facilitadores al personal del IEEC; la observación por parte de la CODHECAM, ciudadanía y representantes de partidos políticos. Así también se contó con la traducción del español a la lengua maya, en la lengua de señas mexicana, y garantizar que todas las opiniones de la ciudadanía sean tomadas en cuenta.

Participaron 81 personas, 35 mujeres y 46 hombres, provenientes de los municipios de Dzitbalché y de las comunidades de Tepakán, Santa Cruz Exhacienda, Tankuché, San Nicolás, Nunkíní, San Antonio Sahcabchén, Isla Arena, y Bécal del muncipio de Calkíní, quienes ejercieron su derecho político-electoral sobre la toma de decisiones que impactan en sus localidades. Al inicio de la fiesta cívica participó el Ballet Folklórico de Nunkiní "Lool ja', y se realizó la ceremonia Maya.

El siguiente foro de la Consulta Previa, Libre e Informada a Pueblos y Comunidades Indígenas y Afromexicanas del Estado de Campeche, se llevará a cabo el próximo sábado 3 de junio en la ciudad de San Francisco de Campeche, Campeche, en la colonia Presidentes de México en la cancha techada del Complejo Cultural.